

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## LA ESTATUA JUSTICIERA

Massa, pueblocito situado entre Génova y Spezia, es el puerto donde se embarcan los bloques de mármol extraídos de las montañas de Carrara.

Los turistas no se detienen en Massa, porque carece de monumentos y de antigüedades. Su puerto solo se ve frecuentado por barcos mercantes ó de transporte y por los propietarios de las canteras.

En Massa todo el mundo se levanta temprano, al mediodía ya tienen arreglados todos los asuntos, se duerme la siesta en butaca, de doce á tres, se pesa á la puesta del sol y se duerme á la hora de las gallinas.

En ocasión en que Lucrecia terminaba de matricular su tercer rosario, á las once de una noche tempestuosa, por cierto, oyó con extrañeza golpear rudamente en el portadón de la posada.

Antes de abrir tuvo la prudencia de hablar por el ventanillo al huésped.

—¿Quién es usted? ¿Qué desea?

Una voz imperiosa respondió.

—Soy viajero y cristiano y deseo una habitación por lo que cueste.

Al oír hablar de pago, Lucrecia se confió é hizo entrar al viajero, cuya cara no la agradó del todo.

—Ilustrísimo señor, todas las habitaciones están ocupadas, salvo la sala de abajo. En una pieza magnífica, amueblada recientemente con gran lujo, en ella han descansado príncipes, obispos y últimamente el capitán de carabinieri reales.

El huésped estuvo indeciso, quedándose un momento pensativo, y después dijo con tono áspero:

—Conduzcame usted á esa hermosa habitación. La excepto aunque el precio sea elevado. ¿Qué más dan unas monedas más que monedas?

La gran sala era verdaderamente la mejor amueblada de las habitaciones con que contaba el Noble Hotel del Gran Almirante. Tenía construido sobre bóveda el pavimento de mosaico de mármol, lo cual en Massa no supone una suntuosidad excesiva.

El papel de las paredes recién puesto tenía dibujos figurando chinos entre árboles rojos, cerca de unas fuentes amarillas.

Mientras la doncella hacia la cama, el huésped dirigió su mirada escrutadora sobre el pavimento y las paredes. De pronto gritó enfurecido, señalando una especie de fantasma blanco colocado en un rincón:

—Por Barrabás, ¿qué ha colocado usted ahí?

—La estatua, señor... Dices que representa la Justicia y que es notable como obra de arte.

—¿Y para qué colocarla aquí? ¿Para qué?

—Abulta tanto, señor, que no hay sitio más apropiado.

Esta respuesta pareció satisfacer al viajero. Cogió una bujía y se puso á examinar con atención á la efígie de Thomas. A poco dijo con extrañas inflexiones de voz:

—¿Por qué está el mármol manchado por diferentes sitios? Concibo que tengan vetas grisáceas los bloques de Carrara, pero no estos tizones rojos.

—Señor, la historia es lugubre.

—A ver, cuente usted,

—Hace mas de treinta años, antes que conociésemos el camino de hierro, vino un artista de Moscou. El hecho lo sé por boca de D. Próspero Pelicoli, que tuvo el hotel antes que yo. Pues bien, ese artista, joven todavía, tenía un gran talento. Le había encargado el conde de Odesa unas obras destinadas al Palacio de Justicia. El escultor deseaba bloques muy blancos, de buena calidad, y se estableció en Massa, con el fin de elegir el mármol en la montaña y de velar por él al conducirlo. Como entonces no se aserraban los bloques en la cantera á máquina, era muy penosa su extracción. Además, el camino desde las cimas hasta el embarcadero no estaba concluido, así es que costaba gran trabajo transportar esas enormes masas hasta el muelle del puerto.

Debo añadir, además, que en la época á que me refiero no estaban dispuestos todos los capitanes de barcos á aceptar flete para el Mar Negro. En fin, señor, esta habitación, en lugar de estar amueblada con este gusto, era un almacén. El moscovita permaneció unos seis meses en Massa, y como era muy laborioso transformó el almacén en taller, donde hizo la estatua que usted ve. Cuando todo estuvo concluido y el flete firmado el ruso anunció que iba á Luca á tomar en casa de su banquero una fuerte suma que necesitaba para salir sus compras. Hay que advertir que el ruso tenía á su servicio á un muchacho de Albano, hijo, como se supo después, de un célebre bandido de Sabino. El escultor se ausentó por dos días. A su vuelta, en ocasión en que se traía sus sacos llenos de oro, fué asesinado aquí mismo por el hijo de ese bandido. La sangre de la víctima se picó á la estatua...

—¿Y el asesino?

—Huyó llevándose el dinero. Se cree que se fué á Córcega y de Córcega á América. De todos modos ha sido imposible el encontrarle, á pesar de las activas pesquisas de la policía italiana y de la gendarmería francesa. Es de suponer que haya sufrido ya su justo castigo.

—Vaya, que estoy temblando de susto. ¿Hasta mañana!

La posadera desapareció después de hacer una profunda reverencia.

Al quedarse solo el viajero, se puso á pasear febrilmente por la habitación. Miró á la estatua con angustia y la estatua le miró fijamente. El viajero murmuró:

—¿Por qué me perturba ese ojo?

El escultor, imitando ciertas estatuas antiguas, había colocado bajo aquellos párpados glaciales unas sombrías pupilas de amatista.

En cualquier punto donde se colocara el huésped, veía siempre la mirada de la estatua dirigida hácia él sin que pudiera explicarse el fenómeno.

¿Quién no ha sufrido en un museo la emoción que produce la fijez con que sigue al espectador la mirada de un retrato? Parece establecer cierta misteriosa simpatía entre la obra y nosotros y que ha dado vida á aquella tela.

Esta mirada, que parece móvil, tan frecuente en muchos cuadros, es bastante rara en las esculturas aunque no imposible, porque las estatuas generalmente no tienen indicadas las pupilas que casi siempre están formadas por trazos ligeros difíciles de producir esa ilusión óptica.

El extranjero que se había alojado en el hotel del Almirante, ignoraba, sin duda ciertas leyes físicas, y hallábase, además su ánimo en estado de sufrir impresiones sin poder analizarlas.

Aterido de frío como estaba se quitó su capote y lo echó sobre la cabeza de mármol.

—Malóita, á ver si así tapada no me amedrenta!

La pesada prenda resbaló sobre la superficie pulimentada, cayendo á tierra y descubriendo de nuevo aquel ojo, siempre abierto, inmóvil, terrible.

—Pues extinguiré con mi puñal la llama de esa mirada.

El recién llegado dió un salto y á puñaladas trató de vaciar aquel ojo.

La mano del miserable, debilitada por el terror, producía insignificantes escoriaciones. Le parecía que el ojo se dilataba más amenazador que nunca.

En su frenesí el desgraciado no advirtió que la estatua temblaba, vacilando sobre su pedestal. Creía sentir los duros brazos de mármol aprisionarle y oprimirle. Estaba sofocado bajo su invencible opresión. Hacía esfuerzos sobrehumanos para desembarazarse de ella. ¡Todo inútil! Suplicó, pateó, rugió, blasfemó. Puso en tensión sus músculos y la estatua se desplomó.

El hombre quedó presionado entre el mármol del pie y el de la estatua.

Aplastado bajo el peso enorme de ésta, comenzó á gritar desahoradamente.

Los vecinos acudieron; la hostelera se precipitó en el cuarto.

El desconocido agonizaba, resbalando por sus labios una espuma sanguinolenta.

—¡Voy á morir!... ¡Tengo deshechas las cogillias!... ¡Yo soy el asesino del escultor Rasol!... ¡La víctima se venga después de treinta años!... ¡No hay prescripción ante la Justicia de Dios!... ¿Qué demonio me habrá arrestrado hasta aquí? ¿Por qué el criminal siente deseos irresistibles de ver de nuevo el sitio donde comatió su infamia?... ¡Aguar!... ¡Un sacerdotel!...

El cura llegó demasiado tarde. El asesino había ya muerto.

Cogidos los fragmentos se puso en pie la base, en la que se leía: «Pede pœna claudo.»

El malogrado escultor había grabado esta inscripción, sin duda aludiendo á las prudentes demoras de la Justicia humana.

Cerca del cadáver, la marabórea cabeza permanecía erguida. El ojo sombrío de la blanca estatua se fijaba tenaz, duro, implacable sobre el cuerpo desfigurado del bandido.

A. DE ANGIOTO.

## ARBOLES ENANOS

Ha aquí el modo que los chinos emplean para cultivar los árboles especialmente los frutales para convertirlos en enanos de muy pequeña talla, sin que se perjudiquen por el procedimiento, que consiste en detener sistemáticamente el desarrollo de las raíces á medida que van creciendo.

Se toma una naranja, en la cual se describe un agujero del diámetro de una peseta, por el que se extrae todo el zumo y la pulpa, después de cuya operación se llena la corteza hueca con algunos filamentos de nuez de coco, musgo fino y polvo de carbón formando todo una pasta con un poco de arcilla. En el centro de la corteza, llena de tal substancia, se coloca el hueso ó pepita del árbol que se desea reproducir.

Hecha así la plantación se coloca la naranja en un vaso de cristal ó otro recipiente se humedece el contenido de la corteza con agua que se introduce por el agujero practicado en la misma, espolvoreando la mezcla ligeramente con un poco de ceniza de madera.

Crece el árbol en estas condiciones, sale la rama por el agujero, y las raíces atraviesan la corteza desde cuyo momento deben recortarse, operación que conviene hacerla dos ó tres años, después de cuya época no crecerán más las raíces exteriormente.

Un árbol cultivado por este sistema no alcanzará más de diez á doce centímetros, pero á pesar de su pequeña altura, presentará los caracteres de un árbol viejo.

Cuando se ha detenido el crecimiento de las raíces, puede pintarse la corteza de la naranja, que se conserva perfectamente intacta con un color cualquiera, y barnizarla, convirtiendo la plantación en un objeto curioso. El naranjo, dátil y limonero, etc, se prestan bien á este cultivo.

## EL CADAVER MAS VIEJO

En la sala de momia del Museo británico de Londres puede verse el cadáver más antiguo del mundo. Procede de una sepultura prehistórica de Egipto superior al Occidente del río Nilo, á algunas millas de Assuan, y su traslación á Inglaterra se debe al doctor Bridge, presidente de las antigüedades egipcias del Museo. Este señor oyó en su última visita á Egipto, que se había descubierto una sepultura y acudió allí inmediatamente para comprobar el hecho.

El cadáver yacía en una cueva de roca arcillosa cubierta con una lápida. Junto á él había una colección de vasijas que contenían alimentos. En las inmediaciones se encontraban sus armas, que se componían de pulida piedras de chipsa. El cadáver se halla reducido á la piel y los huesos. La carne parece que, por la sección hecha en la piel ha desaparecido poco tiempo después de la muerte.

El cuerpo ha sido embalsamado con un preparado de pez que indudablemente se ha tomado de las fuentes de nafta, que abundan en aquellas regiones. Toda vía se vea en el cráneo algunos mechones de pelo enrojecido, y teniendo en cuenta la influencia del suelo, en el color rojizo de la barba, todo induce á creer que el muerto pertenecía á la raza de color claro.

Debe haber tenido en vida cinco pies y nueve pulgadas de alto, tiene las manos aristocráticas por su pequeñez. El dedo pulgar de la mano derecha ha perdido dos articulaciones única señal de lesión que se halla en el cadáver.

El muerto parece que pertenecía á una sociedad culta, como lo indica el trabajo de las armas y las formas que tienen las vasijas encontradas junto á él.

La fecha que se atribuye á este cadáver es próximamente la del año 6000 antes del nacimiento de Jesucristo.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### LA EDUCACIÓN

No vamos á tratar de la educación bajo el punto de vista general que suele dársele á estr palabra, sino de la educación considerada como cortesía y urbanidad, indispensable para vivir bien mirado en la sociedad y ser recibido con gusto en todas partes.

La educación, en tal sentido es un pulimento exterior que puede servir hasta para ocultar en muchos casos la falta de talento y de inteligencia.

No puede concebirse mayor plaga que la de un mal educado, porque en estos la grosería y la brutalidad se confunden.

Con la educación se alcanzan amigos, nadie puede ser calificado de grosero y siempre las faltas del bien educado, porque nadie está libre de cometerlas alguna vez en su vida, encuentran perdon más pronto que las que el descortés comete.

Se puede evidentemente, hemos dicho, ser ignorante en muchas cosas, sin incurrir en la necesidad, por medio de la educación, pero en cambio al sabio que le falta esta, desde luego, al revés del otro, puede ser tomado por un necio.

Lo que más distingue al hombre culto y de sociedad, es la educación, la cortesía, en una palabra, y si todos recibieran principios de esa educación social de que hablamos, mucho habrían de suavizarse las diferencias de alto y bajo, de aristocracia y plebeyo.

RALMO.

### De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### Pastoral

El cardenal Vaughan ha dirigido desde Roma una pastoral al clero católico inglés que se á leída en las Iglesias el domingo.

En ella se encomian las virtudes de la Reina fallecida, y se expresa la confianza en que el rey Eduardo VII sea prudente en su política con respecto al catolicismo.

#### Robo en el Vaticano

Se ha cometido un robo en el Vaticano, de objetos de gran valor.

Ignórase quiénes sean los autores.

#### Manifestaciones

Telegramas recibidos de París dan cuenta de que continúan las manifestaciones en la cuenca minera *Monceau des mines*, en favor de las huelgas.

Háanse adoptado precauciones para evitar que los huelguistas corten los hilos telegráficos.

#### En público

El cadáver de la Reina Victoria será expuesto al público el lunes.

#### De China

Dicen de China que los naturales del país piden que de la indemnización de

guerra se deduzcan las pérdidas de los súbditos chinos.

#### El general Sanchiz

Se ha verificado el entierro de Sanchiz, resultando muy concurrido y solemne.

Presidiólo el Archiduque Federico, el general Azcárraga, el general Echagüe y el hijo del ilustre muerto.

El féretro llevaba muchas coronas.

#### Mala impresión

Ha causado pésima impresión en Londres las últimas noticias recibidas del Transvaal, desfavorables para los ingleses.

La mortalidad en el ejército inglés, aumenta por las enfermedades.

#### Consejo de Ministros

Madrid 26, 23.

Bajo la presidencia del general Azcárraga se ha celebrado Consejo de Ministros, adoptándose los acuerdos siguientes:

Que el cargo de Gobernador militar de la plaza del Ferrol lo desempeñe en lo sucesivo un general del ejército, en vez de un marino que lo desempeñaba siempre.

Se aprobó el plazo de repatriación de las órdenes religiosas que quedan en el archipiélago filipino.

Se reconocerán sus derechos á los sargentos que se casaron sin las formalidades de la ley.

Se amplió el plazo concedido para que los movilizados de Filipinas que vinieron á España puedan regresar á su país por cuenta del Estado.

Aprobóse un crédito para pagar los sueldos á los alféreces de fragata creados recientemente y que tienen categoría análoga á la de los segundos tenientes del ejército.

También se aprobó conceder franquicia arancelaria para traer á Madrid la estatua de Cristóbal Colón que se construyó en París con destino á la Habana.

El Sr. Ugarte informó á sus compañeros, del expediente instruido con motivo de las reclamaciones presentadas por algunos Ayuntamientos contra los Delegados que nombraron las Diputaciones para proceder contra los municipios morosos. En el informe del Ministro de la Gobernación se autoriza á dichos Delegados para viajar, corriendo los gastos por cuenta de los Ayuntamientos.

#### No lo concede

El Ministro de Marina se niega á conceder á Mahon el dique de Subic que tenía pedido.

Ha dicho que hay quien lo compra en 122 000 libras esterlinas.

#### Para Cádiz

El lunes en el expés saldrán para Sevilla y Cádiz el director general de Obras públicas Sr. Alzola, acompañado del gerente de la Constructora Naval Española Sr. Aznar.

El Sr. Alzola visitará las obras del puerto y las de la estación del ferrocarril.

#### Inspección

Madrid 26, 23'16.

Se ha verificado una inspección en el matadero, en los cerdos y en las carnes de las reses sacrificadas, resultando estas inmejorables.

#### R. I. P. A.

Ha fallecido el senador vitalicio señor marqués de Peñafloreda.

#### El intendente de Buenos Aires

Telegrafían de Barcelona, que el alcalde de Buenos Aires y sus acompañantes, han estado visitando los Establecimientos de Beneficencia.

La Diputación los obsequió con un banquete.

#### Sanatorio

Telegrafían de Bilbao que se han reunido importantes personalidades de aquella población, para establecer un sanatorio de tuberculosos en Monte Gerber.

Costará 500 000 pesetas.

#### Nombramientos de Marina

Ha sido nombrado comandante de la *Numancia*, D. Carlos Lara.

Del crucero *Marqués de Molins*, don Victoriano Suances.

Del torpedero *Osado*, D. Enrique Casas.

Presidente de la Junta de Traducción del Código Internacional de señales, el contralmirante Sr. Cámara.

#### La huelga de Gijón

Telegrafían de Gijón que se están concentrando fuerzas á causa de las huelgas.

#### Entierro de la Reina Victoria

El día 2 de Febrero se verificará el entierro de la Reina Victoria.

#### El testamento de la Reina

Asegúrase que en el testamento de la Reina Victoria se reclama el apoyo del Emperador Guillermo, para poner término á la guerra del Transvaal.

Dícese que con esto se relaciona la permanencia del Emperador Guillermo en Inglaterra.

#### Exitos boers

Telegrafían de Londres, que el general Botha, se ha apoderado del ferrocarril de Delagoa Bay.

#### Tropas portuguesas

Se cree que Portugal enviará tropas al Africa del Sur, costeando los gastos en Inglaterra.

#### Complot

Se habla mucho de un complot que se dice tenían varios oficiales franceses para apoderarse de las islas Nuevas Hébridas.

#### Restablecida

Encuétrase ya restablecida la archiduquesa María.

#### D. E. P.

Ha fallecido en Barcelona el republicano D. Pablo Alzina.

#### Acuerdo político

Despachos de Londres afirman que el Emperador Guillermo estará en Inglaterra hasta realizar un acuerdo político de grandes alcances.

#### Verdi

Dicen de Londres que la agencia telegráfica Central News, asegura que ha fallecido el maestro Verdi.

#### Doble crimen

En Arlón (Bélgica) un empleado del Gobierno entró en el despacho donde se hallaba el Gobernador, disparándole con un revolver.

Luego volvió el arma contra sí suicidándose.

El gobernador quedó muerto.

Se ignoran los móviles de este crimen.

#### Disgustos

Telegrafían de Cowes que los católicos ingleses están disgustados porque en los templos no se hayan celebrados actos religiosos en sufragio de la Reina Victoria.

El cardenal Vaughan lo explica diciendo que la Reina no pertenecía al catolicismo.

### LA ESTACION DEL FERROCARRIL

En carta que recibimos anoche de Madrid se dan estos detalles relativos al asunto de la Estación que tanto interesa á esta capital:

«El expediente de obras de la Estación que con fecha 17 de este mes se remitió á Guerra, sale esta noche para Sevilla á la Capitanía General; de allí irá á ese Gobierno Militar para que informe la Comandancia de Ingenieros. Y tan pronto como se evacue este informe irá al Ministerio de Agricultura para la resolución del Ministro, que está dispuesto á imprimir á este asunto en lo que de él dependa la mayor energía y brevedad.

He hablado con el general de ingenieros Sr. Luna, que es quien en Guerra está encargado de este asunto y me ha asegurado el deseo de imprimir á dicho extremo la mayor urgencia; dato que se comprueba con la rapidez que se ha enviado el expediente á Sevilla y Cádiz.»

Ahora que viene á Cádiz el Sr. Alzola puede sobre el terreno comprobar lo justo del deseo de los gaditanos de que desaparezca el inmundo barracón de madera que tenemos.

### El gobernador de Fernando Póo

Con motivo de la próxima salida de nuestro puerto para Fernando Póo del nuevo gobernador de aquella colonia Sr. Ibarra, que vá á aquellas lejanas tierras con el objeto de reorganizar algunos servicios y posesionarse de los territorios del Muni, parécenos oportuno reproducir lo siguiente que publica un periódico:

«El presidente del Consejo tiene terminado el proyecto sobre colonización de dichos territorios.

La colonización se organiza á una Compañía española, y constituida por españoles y con acciones nominativas.

El gobierno está decidido á favorecer la colonización de nuestras nuevas posesiones en el Golfo de Guinea y claro es

que las grandes masas emigratorias que generalmente se dirigen á la América del Sud, donde apuran el caiz de la más amarga decepción para regresar después en peores condiciones, tienen ancho campo donde desarrollar sus actividades, suelo víg'n y jugoso para extender sus raíces y lugar adecuado para reconstituir y cimentar la riqueza colonial de nuestras perdidas Antillas.

El clima, según datos que tenemos á la vista, es cálido generalmente y sano, habiendo lugares que por su especial sistema topográfico, se disfruta de una temperatura envidiable, ó fría, dándose con dicho motivo producciones de todas las latitudes.

El temor tan arraigado como inverosímil, de cruentas y terribles enfermedades, que solo existen en determinados bosques de Fernando Póo, debe desaparecer como leyenda comprobada solamente en constituciones enfermizas y, como los ingleses y alemanes, convecinos en ese litoral, correr á engrandecer nuestros dominios, antes que dar propulsión á los extraños, que tras las primeras concesiones y facilidades que ofreció el gobierno de S. M., y con arreglo á su desarrollo, se dictarán medidas sabias y seguras que eviten las consecuencias que nos arrastraron á la pérdida de nuestras colonias.

## CIRCULAR

Atendiendo á quejas de la prensa el digno Gobernador civil de esta provincia Excmo. Sr. D. Manuel Cano y Cueto, que siempre está dispuesto á secundar todo cuanto sea beneficioso ó de justicia, ha publicado la circular que insertamos á continuación:

«Habiendo llegado á mi conocimiento que en algunos de los pueblos de esta provincia, se caza toda clase de pájaros con infracción de lo que se previene en el párrafo 3.º del art. 17 de la Ley de caza de 10 de Enero de 1879 y la protección á los mismos de 19 de Setiembre de 1896 inserta en el *Boletín Oficial* de esta provincia de 30 de dicho mes; prevengo á los Sres. Alcaldes y Guardia civil procuren el exacto y puntual cumplimiento de las disposiciones citadas denunciando y castigando sin contemplación alguna á sus infractores.

Cádiz 26 Enero de 1901.—El Gobernador civil, Manuel Cano y Cueto»

## SURSUM CORDA

Ha aparecido el nuevo poema del ilustre poeta D. Gaspar Núñez de Arce.

La siempre fresca y valiente musa del gran poeta, no envejece, y arranca á su lira de oro, versos, que como los que copiamos á continuación, presentándosenos en ellos bajo un nuevo aspecto: el del hombre de fé.

*Sursum corda!* Elevad los corazones, hijos nacidos de mujer! La senda es escabrosa, pero no infinita. Cuando os deslumbró el sol, cuando os ofendió el furor de los recios aquilones, cuanto sintáis la voluntad marchita, alzad el alma á Dios. Su seno abierto para todos está, como la tienda que el árabe levanta en el desierto.

¡No más indecisión! La excelsa lumbre de la verdad indicame el camino.

¡Lejos de mí la torpe incertidumbre! Ya no vacila el pobre peregrino  
¡En marcha, en marcha; pues! La fé que siento de mi encendido corazón desborda.  
¿No me darán, hasta ganar la cumbre, alas la Ciencia, la Esperanza aliento y el triunfo Dios? ¡Arriba! *Sursum corda!*

...á combatir con los inmundos buitres, ávidos del festín, que en torno giran de tu ulcerado cuerpo, y si lo mandas, ¡oh, noble martir!, á morir contigo.  
...Surge del fondo de tu aislamiento secular, y marcha con paso firme y corazón resuelto, sin mirar hacia atrás, siempre adelante. Sean la escuela y el taller y el surco los solos campos de batalla en donde tu razón y tus fuerzas ejercites. Entra en las lides del trabajo y vence, que entonces, de laureles coronada, más fecunda, más próspera y más grande, seguirás, fulgurando, tu camino por los arcos triunfales de la Historia.

## De la Cartera de Noticias

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Montevideo*, salió el viernes 26 de Colombo para Singapoore.

El *Ciudad Condal*, salió el viernes 26 de Barcelona para Málaga.

El *M. L. Villaverde*, llegó el sábado 26 á Las Palmas (G. C.)

### Alcaldía de Cádiz

Se ha publicado la siguiente convocatoria:

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento realizar las obras del nuevo alcantarillado en esta ciudad, y designar, por concurso, un señor arquitecto ó ingeniero que se encargue exclusivamente de la dirección de los trabajos, se convoca por el presente dicho concurso, con sujeción á las siguientes bases:

1.ª Las solicitudes se admitirán en la Secretaría municipal en las horas hábiles de oficina, y hasta las 17 del día 28 de Febrero próximo, debiendo acompañarse á las instancias, certificado de buena conducta del solicitante; título ó certificado del mismo, que acredite ser arquitecto ó ingeniero; certificado de haber ejercido la profesión, y en su caso, de haber tomado parte en obras análogas; y los demás documentos que acrediten méritos ó servicios, que se deseen producir.  
2.ª El haber que se asigna á la referida plaza es el de seis mil pesetas anuales.

### Accidente en la vía

Ayer mañana fué recogido de la vía férrea en el kilómetro 154 864, frente á Pantales, el cadáver de un hombre que había sido arrollado por el tren correo de mañana, sin que sin duda se diese cuenta de ello el maquinista ni demás empleados del tren.

El cuerpo encontrábase á metro y medio del rai!, boca abajo y presentando grandes heridas en la cabeza y cara.

El cadáver pudo ser identificado, resultando ser el de un sujeto llamado Manuel Rosado, que habitaba en una estancia en esta carretera, próximo á la Cortadura.

La mujer de aquel desgraciado, que fué la que reconoció el cadáver, cuyo ha-

llazgo le avisaron los guardias civiles del puesto de San José, manifestó que el Rosado ha labase baldado desde hace unos dos años.

Ayer habíase levantado á las cinco de la mañana, saliendo de la estancia para Cádiz, sin que su esposa le notase nada anormal en su estado que haga sospechar se trate de un suicidio, creyéndose, por tanto, que iba caminando por la vía echándosele el tren correo encima, sin que pudiera separarse á tiempo de los rails, por el estado de sus piernas.

El juzgado, que se personó en aquel lugar, ordenó el levantamiento del cadáver, que fué conducido al depósito.

## ALCANCE TELEGRAFICO

### Al Haya

Madrid 27, 15'20

Dicen de Londres que el príncipe Enrique de Alemania marchará el lunes, después de las funerales, al Haya, para la boda de la reina Guillermina.

### Un abordaje

El vapor *Dena* echó á pique frente á Almería al pailebot *Juanito*, ahogándose el capitán.

### Muerte de Verdi

Telegramas de Milán participau la muerte de Verdi ocurrida á las 2 y 45 de la madrugada, habiendo sido una manifestación de duelo.

La muerte fué anunciada por carteles enlutados.

Se preparan solemnísimos funerales.

Las tiendas y teatros se hallan cerradas.

Al saberse en Roma, causó gran sensación.

El Rey, el Gobierno, academias y teatros enviaron el pésame.

También han llegado infinidad de telegramas.

### La Gaceta

Publica la *Gaceta* decreto creando una Junta Administrativa de las Exposiciones de Bellas Artes.

### Augustos viajeros

En el expreso de Barcelona marchó el arch duque con sus hijas.

Despidiéronle los Sres. Azcárraga, Weyer, Campóo, el Embajador de Austria y autoridades.

### Funerales

Dicen de París que asistirá á las funerales de la reina Victoria el crucero *Du-puy de Lome*.

De Lisboa zarpó el crucero *Don Carlos* con el mismo objeto.

El rey de Grecia marcha el miércoles á Londres.

También son esperados los emperadores de Rusia.

### Director de Obras públicas

Mañana marchará el Sr. Alzola á Sevilla para inspeccionar las obras de Guadalquivir y á Cádiz para las del puerto y estación férrea

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 29.—San Francisco de Sales y san Valero, obs.  
Día 30.—Santa Martina, vg. y mr. y S. Lesmos.

### Jubileo.

Día 29.—En la iglesia de San Pablo.  
Día 30.—En la misma iglesia.  
Se comienza á las ocho y se oculta después de Maitines.

Día 29.—Turno de Adoración.—Guardia de Honor del Corazón de Jesús.

### Oficio divino

Día 29.—Se reza de la octava de San Vicente, diácono y mr.  
Día 30.—Se reza de la octava de San Ildefonso, ob. y cf.

## SECCION MARITIMA

### Mareas del día 29.

1.ª pleamar 09'40.—1.ª bajamar 03'33.  
2.ª pleamar 22'23.—2.ª bajamar 16'10.

### Afecciones astronómicas

Salte el sol á las 7'29.—Pónese á las 17'48.  
Salte la luna á las 13'08.—Pónese á las 02'49.

## Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

### VAPOR AL PUERTO

ALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 29.

8'30.—11'00.—14'30 | 10'00.—13'30.—15'30.

Día 30.

08'30.—11'00.—14'30 | 10'00.—13'30.—15'30.

Precios.—Billetes [de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

## NOTAS ÚTILES

Horas de oficina en los principales centros oficiales.

Gobierno militar—Despacho de 8 á 12 y de 14 á 18.

Gobierno civil de la provincia—De 11 á 17.

Diputación.—De 11 á 16.

Audiencia.—De 11 á 16.

Ayuntamiento.—De 11 á 17.

Obispado.—Secretaría de 12 á 14.

Juzgados.—Distrito de Santa Cruz.—De 11 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 12 á 15 y 20 á 21.

Distrito de San Antonio.—De 9 á 11 y de 13 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 9 á 10 y de 12 á 14.

Administración de Hacienda.—De 11 á 17.

Delegación de Hacienda.—De 11 á 17

Aduana.—En la Administración de 11 á 16, en el muelle de sol á sol, y en los ferrocarriles de 9 á 16.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 9 á 15.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 á 15.—Asuntos de la Dirección de 11 á 15.—Intervención, para giros de 11 á 14 y 30, y para Cupones de 11 á 14

Consumos.—Administración municipal, calle de San Francisco de 9 á 16.

Compañía arrendataria de tabacos.—Representación, calle Isaac Peral 12, de 12 á 15.

Giro mútuo.—Oficinas, calle Isaac Peral 12, de 11 á 13

Instituto provincial.—Asuntos de Secretaría de 11 á 15.

Juzgado de Instrucción de 8 á 11 y de 13 á 16.

Parroquias de la capital.—San Antonio de 11 á 13.—Santa Cruz, de 11 á 13.—Castrense, de 11 á 13.—San Lorenzo de 11 á 13.—Rosario, de 11 á 13.—San José, de 11 á 15

Sanidad Marítima del puerto.—De Sol á Sol.

Capitanía de Puerto.—De sol á sol.

Imprenta de LA DINASTIA



SERVICIOS

DE LA



# COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, ó pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION

DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: este solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos pos sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

#### SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

#### NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

## NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

## PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

## SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

## ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

## PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de especificos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.